



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

An den  
Bezirksausschuss 11  
Herrn Freddy Hummel-Haslauer  
Geschäftsstelle Nord  
Ehrenbreiter Str. 28 a  
80993 München

Tiefbau  
Stabsstelle Konzeptarbeit  
Radverkehr  
BAU-T1-VI-R

81660 München  
Telefon: 089 233-61112  
Telefax: 089 233-61135  
Dienstgebäude:  
Friedenstr. 40  
Zimmer: 2.602  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
24.08.2018

## Anbringen von Fahrradständern in der Riesenfeldstraße

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B04995 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 11 Milbertshofen-Am Hart  
vom 20.06.2018

Sehr geehrter Herr Hummel-Haslauer,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem Antrag vom 20.06.2018 bitten Sie die Landeshauptstadt München in der Riesenfeldstraße im Bereich der Einmündungen Haggenmiller- sowie Pommernstraße in den dort jeweils gesperrten Bereichen der Parkbucht Fahrradständer zu errichten.

Die Landeshauptstadt München hat das Aufstellen von städtischen Fahrradständern im öffentlichen Straßenraum durch entsprechende Stadtratsbeschlüsse [Grundsatzbeschluss zur Förderung des Radverkehrs in München Fortschreibung und Radverkehrsbericht 2017, vom 21.02.2018, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09964 sowie Fahrradstellplatzkonzept (1. Realisierungsabschnitt), vom 06.07.2010, Sitzungsvorlage Nr. 08-14 / V 04606] geregelt. Demnach werden öffentliche Fahrradständer, unter Berücksichtigung des Bedarfs, nur im direkten Umfeld von Haltestellen des öffentlichen Personennahverkehrs, vor öffentlichen Gebäuden mit intensivem Besucherverkehr und vor Schulen, Kindergärten etc. errichtet. Die Einrichtung von Fahrradabstellanlagen auf öffentlichem Grund für private Haushalte, Firmen und Institutionen wird grundsätzlich ausgeschlossen. Darüber hinaus richtet das Baureferat an Standorten des sogenannten Fahrradstellplatzkonzepts Fahrradstellplätze ein. Im Rahmen dieses Konzepts wurden stadtweit rund 60 Standorte hinsichtlich des Bedarfs an Fahrradstellplätzen untersucht. Der Bereich Riesenfeldstraße Ecke Haggenmillerstraße sowie Pommernstraße ist nicht Teil dieses Konzepts.

U-Bahn Linie 5  
Haltestelle Ostbahnhof  
S-Bahn alle Linien  
Haltestelle Ostbahnhof  
Straßenbahn Linie 19  
Haltestelle Haidenauplatz

Bus Linien X30, 54, 55, 62, 100,  
145, 148, 155, 190, 191, 213, 9410  
Haltestelle Ostbahnhof  
Bus Linie 59  
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat  
81660 München  
Hausanschrift: Friedenstraße 40  
81671 München  
Internet:  
<http://www.muenchen.de>



Prädikat für vorbildliche  
Gleichstellungspolitik  
für Frauen und Männer

Dies bedeutet in dem hier konkret vorliegenden Fall, dass die Landeshauptstadt München unter Berücksichtigung der gültigen Beschlusslage keine städtischen Fahrradständer in der Riesenfeldstraße errichten kann. Die Errichtung bedarfsgerechter Fahrradstellplätze für die Anwohnerinnen und Anwohner sowie Besucherinnen und Besucher der Wohnanlagen fällt in die Zuständigkeit und Verantwortlichkeit des privaten Grundstückseigentümers.

Unabhängig davon teilen wir ergänzend mit, dass es sich bei der Riesenfeldstraße um eine Tempo 50-Straße mit baulichen, benutzungspflichtigen Radwegen handelt. Die Fahrradständer in der Parkbucht wären vom Radweg auf Grund des zwischen Radweg und Parkbucht verlaufenden Baumgrabens nicht direkt zu erreichen. Neben einer erforderlich werdenden baulichen Anhebung der Parkbucht müsste zusätzlich der Baumgraben in diesem Bereich befestigt werden, um eine sichere Erschließung der Fahrradständer vom Radweg aus zu gewährleisten.

Das Kreisverwaltungsreferat teilt hinsichtlich der Sperrung der Parkbuchten im Bereich der beiden Einmündungen Haggenmiller- und Pommernstraße mit, dass „die Aufstellung der Pfosten eine Maßnahme der Unfallkommission war, da sich durch parkende Fahrzeuge immer wieder Unfälle an der Einmündung ereigneten und diese parkenden Fahrzeuge die Sichtbeziehung stark einschränkten“.

Bitte haben Sie Verständnis, dass wir aus den oben beschriebenen Gründen Ihrem Wunsch nach Schaffung öffentlicher Fahrradabstellmöglichkeiten in der Riesenfeldstraße nicht entsprechen können.

Mit freundlichen Grüßen

gez.